

Mitteilung der Verwaltung

Nr.: 20230826

Status: öffentlich

Datum: 29.03.2023

Verfasser/in: 67 22

Fachbereich: Umwelt- und Grünflächenamt

Bezeichnung der Vorlage:

KKM-Fläche in der Grünanlage Auf der Heide

Ökologische Aufwertung und flexible Nutzung Sport, Fun + Fitness

Bezug:

Beratungsfolge:

Gremien:

Bezirksvertretung Bochum-Mitte

Ausschuss für Umwelt, Nachhaltigkeit und Ordnung

Ausschuss für Sport, Bewegung und Freizeit

Sitzungstermin:

20.04.2023

Zuständigkeit:

Kenntnisnahme

11.05.2023

Kenntnisnahme

26.05.2023

Kenntnisnahme

Kurzübersicht:

Gemäß Beschlussvorlage Nr. 20221003 soll die Vorratsfläche für Krisen- und Katastrophenfälle in der Grünanlage Auf der Heide temporär zwischengenutzt werden.

Vorgesehen ist die Nutzung der ca. 5.300 m² großen Asphaltfläche in Richtung Sport, Fun + Fitness sowie die ökologische Aufwertung der nördlich gelegenen Wiesenfläche. Voraussetzung für die Nutzung ist, dass die Asphaltfläche im Krisenfall innerhalb von 72 Stunden geräumt werden kann.

Wortlaut:

Entsprechend der Beschlussvorlage hat das Umwelt- und Grünflächenamt in Abstimmung mit dem Kommunalen Krisenmanagement, dem Referat für Sport- und Bewegung, dem Jugendamt und den Zentralen Diensten eine Planung zur ökologischen Aufwertung und flexiblen Nutzung der KKM-Fläche erstellt. Angesprochen werden sollen insbesondere Jugendliche und junge Erwachsene. Das Angebot soll die Ausrichtung Sport, Fun + Fitness haben.

Zwecks Integration der KKM-Fläche in die Grünanlage soll der 4 m hohe Ballfangzaun im nördlichen Bereich komplett entnommen und im südlichen Bereich, angrenzend an Spielplatz und Bolz- / Streetballplatz auf eine Höhe von 2 m reduziert werden. Zudem soll der Zaun an vier Stellen geöffnet werden und über Stufen und kleine Wege eine direkte Verbindung in die Grünanlage bzw. Bolz- und Streetballplatz bekommen.

Die Asphaltfläche soll an drei Stellen zugunsten von acht schattenspendenden Bäume mit integrierten Sitzmöglichkeiten aufgebrochen werden. Gerahmt werden soll die Sport, Fun + Fitness Fläche von einer umlaufenden 200 m Laufbahn, die durch weiße Bodenmarkierungen dargestellt wird.

Im südlichen Bereich der Asphaltfläche soll ein Skate-Park mit fünf Skate-Elementen und einer Minipipe entstehen. Ein mobiler Pumptrack soll das Angebot für den Rollsportbereich ergänzen. Der mobile Pumptrack soll wie der Skate-Park sowohl von Anfängern als auch von Fortgeschrittenen / Könnern genutzt werden können und daher verschiedene Schwierigkeitsstufen abdecken. Bei einer Länge von rd. 54 m soll der Pumptrack mit Geraden und Kurven eine abwechslungsreiche Strecke bieten. Die Anlage wird modular zusammengebaut und ist somit schnell und flexibel montier- und demontierbar. Der Pumptrack soll auf MietKauf-Basis aufgestellt werden. Von Juni bis Oktober 2023 soll der Pumptrack gemietet und dann im Anschluss optional erworben werden. So kann über den Sommer beobachtet werden, ob der Pumptrack von den Nutzer*innen angenommen wird und ob sich die dauerhafte Anschaffung für die KKM-Fläche bewährt. Im nördlichen Bereich der Asphaltfläche soll ein Beachvolleyballfeld entstehen. Durch das Aufbringen des Sandes soll zum einen der Asphalt abgedeckt werden und so der massiven Erwärmung der KKM-Fläche entgegenwirken und zum anderen soll ergänzend zum südlich gelegenen, in 2022 überarbeiteten Bolz- / Streetballplatz ein attraktives Ballsportangebot geschaffen werden. Zwei Tischtennisplatten sollen zum Spielen, aber auch Chillen einladen.

Ziel ist es, die Sport, Fun + Fitness Fläche Mitte Juni 2023 und somit zum Beginn der Sommerferien in NRW zu eröffnen.

Als weiterer Baustein soll voraussichtlich im Herbst 2023 die aktuell tiefer liegende Rasenfläche nördlich der KKM-Fläche mit Boden angefüllt und mit Obstbäumen bepflanzt werden. Zudem soll die Rasenfläche als Wildblumenwiese ausgebildet werden. Neben der ökologischen Aufwertung soll die Fläche durch die Angleichung des Geländes besser in die Grünanlage integriert werden.

Voraussichtlich bis Mitte 2024 soll der vorhandene Spielplatz aus Mitteln der Spielleitplanung neu gestaltet werden und zur Gesamtattraktivierung der Grünanlage Auf der Heide beitragen.

Im Sommer / Herbst 2024 soll der Zufahrtsbereich von der Wasserstraße, Höhe Schmidtmeier sowie die aktuell als Stellfläche genutzte große Pflasterfläche neugeordnet und ebenfalls ökologisch aufgewertet werden. Die lt. Baulast gesicherten 17 Stellplätze zugunsten der Firma Schmidtmeier sowie des Johanneswerkes sollen bereitgestellt bzw. erhalten werden, alle weiteren Stellflächen sollen im Sinne der ökologischen Aufwertung der Fläche rückgebaut werden. Wie nördlich der KKM-Fläche sollen hier Obstbäume gepflanzt und eine Wildblumenwiese angelegt werden.

Bereits Anfang des Jahres 2023 konnte das in der Bürgerbeteiligung (04.10.2022) gewünschte neue Mobiliar aufgestellt werden und so den Startpunkt für die Aufwertung der Grünanlage Auf der Heide setzen.

Insgesamt wurden zwölf neue Sitzbänke, drei Liegebänke, zehn Fahrradanlehnbügel und zehn Abfallbehälter aufgestellt. Die Bankstandorte wurden barrierefrei mit Bewegungsflächen für z.B. Rollstühle und Kinderwagen ausgebildet. Neun Absperrpoller in den Zugangsbereichen sichern die Grünanlage zukünftig vor unbefugtem Befahren.